

Esta salsa se echa por encima del bacalao, que cocido y enjuto estará colocado en una fuente, al tiempo de servirlo.

Patatas á la baringole.— Bien peladas se ponen á cocer en caldo de vigilia añadido con agua, un poco de aceite, sal, pimienta, raices, cebolla y perejil en rama. Déjense cocer y consumir el liquido; así que no tengan más caldo se sacan y se frien en manteca hasta que tomen buen color. Se sirven con salsa de aceite, vinagre, sal y pimienta.

NOTICIAS

El diputado por Torroella de Montgrí, nuestro querido amigo D. Pompeyo de Quintana, ha recibido del señor gobernador civil de la provincia, el siguiente telegrama:

«Gobernador á diputado señor Quintana. —Recibido del ministro de la Gobernación telegrama que le transcribo.

Ruego á V. S. manifieste al diputado D. Pompeyo de Quintana, que el Gobierno agradece su sentido pésame por la irreparable pérdida que sufre la patria.

—Bien han bailado y se han divertido estos pasados días los vecinos del barrio del Mercadal con motivo de las fiestas dedicadas á la patrona del mismo, Santa Susana.

Antes de anoche se despidieron con sardanas en la plaza de S. Francisco en la calle del Progreso y en el entoldado levantado en la plaza del Mercadal que duraron hasta entrada la madrugada.

Y hasta otra.
—El administrador de la Aduana de Portbou llama á D. José Mera, agente que fué de aquella Aduana, para que en el plazo de veinte días se presente por sí ó por representante á exponer, lo que crea conveniente en el expediente número 17.494 que debe ver la Junta arbitral.

—El diez y nueve del actual terminará el plazo de diez días que el señor administrador de Hacienda ha concedido á los ayuntamientos para que le remitan la copia literal certificada del presupuesto de gastos de 1897-98, y otra literal certificada del mismo presupuesto solo referente á sueldos, asignaciones, premios y comisiones de los empleados activos y pasivos, que se les tienen pedidos.

—Ha sido multado con veinticinco pesetas por faltas en el servicio, el contratista de la conduccion de la correspondencia entre esta ciudad y la villa de Ripoll.

—Antes de ayer, entre ocho y nueve de la noche, ocurrió en la plaza del Molino de esta ciudad una sensible desgracia.

Al regresar de una gira campestre varias personas, que iban montadas en un carro, la caballería que arrastraba este asustóse, emprendiendo vertiginosa carrera, á consecuencia de lo cual volcó, resultando heridos don Antonio Riera, con un brazo fracturado, don Enrique Gros, con una fuerte contusion en el pecho, don Juan Bruquet, con una leve en la cabeza, y doña Francisca Ginesta, lesionada del brazo derecho y frente.

En los primeros momentos de ocurrir el sensible accidente personóse en el lugar del suceso el jefe de la Guardia municipal, señor Serrano, el cual fué en busca de los médicos don Narciso Ros y don Juan Roca, que practicaron la primera cura á los heridos.

Del hecho se dió cuenta al tribunal respectivo.

—Llamado por el Gobierno de S. M. llegó ayer á Madrid el senador del Reino por esta provincia y distinguido amigo nuestro señor conde de Serra, quien regresará en breve.

—Las lluvias con que el cielo nos favoreció antes de ayer, han sido generales en toda Cataluña, segun nuestras noticias. El espíritu de nuestros labradores se ha reanimado mucho: en el bajo Ampurdan, en donde la sequia producía daños de consideración, la lluvia ha sido abundante, segun nos dice en carta un amigo que reside en La Bisbal.

—Se ha concedido el retiro definitivo con el haber de 350 pesetas mensuales, que cobrará por las Cajas del Tesoro, en esta provincia, al comandante de infantería don Pascual Argomaniz Bujanda.

—Ha sido nombrado marchamador segundo de la Aduana de Portbou don Juan Ballart y Reitz, que sirve en la actualidad el destino de pesador-portero de la de Torre del Mar.

—Por Real orden de 5 del actual se ha concedido á don Pedro Corzellas y Goza, capitán de Infantería, el retiro definitivo con el haber mensual de 210 pesetas

que por sus años de servicio le corresponden, más la bonificación del tercio de dicha suma, consistente en 70 pesetas, cuyas pensiones percibirá por la Tesorería de Hacienda de esta provincia.

—Ha sido declarado cesante á su instancia el marchamador segundo de la Aduana de Portbou don Atilano Sevillano.

—En señal de duelo por la muerte del señor Cánovas del Castillo, ayer se izó en varios edificios públicos la bandera nacional á media asta.

—No podemos satisfacer la curiosidad de las personas que nos preguntan cuando se celebrarán en esta capital las honras fúnebres, mandadas por S. M. la Reina, por el eterno descanso del alma del que fué ilustre estadista y presidente del Consejo de ministros señor Cánovas del Castillo.

—Un colega local se queja del estado en que se halla el puente que de la calle del Carmen vá al paseo de San Francisco.

Hace pocos días nos quejamos nosotros de lo mismo y no fuimos atendidos respecto al arreglo de dicho puente.

Deseamos que el colega tenga mejor suerte que nosotros.

—Para la escuela elemental de niñas de esta ciudad, ha sido propuesta doña Angeles Serrano del Castillo, maestra de Logroño.

—Ha sido denunciado por dedicarse á la pesca, sin tener para ello la correspondiente licencia, el vecino de Salt Pedro Vilá.

—El *Boletín Oficial* de la provincia apareció ayer orlado de luto con motivo de la muerte del inolvidable hombre público D. Antonio Cánovas del Castillo.

—Se ha ordenado la busca y captura del recluta de 1896 José Pujol, natural de Massanet de Cabrenys.

—Nos escriben de Caldas de Malavella, que en la mañana del miércoles cayó sobre aquella población y su término municipal un fuerte pedrisco, como no se recuerda de muchos años á esta parte.

En pocos momentos quedaron el pueblo y los campos cubiertos de espesísima capa de piedra y arrasados estos últimos, así como rotos gran número de cristales, en particular los de los establecimientos balnearios y de la Estación del ferrocarril.

Las pérdidas son de momento incalculables, pero resultan de mucha consideración.

—Hoy, mañana y pasado se bailarán sardanas en la calle del Carmen, con motivo de celebrar los vecinos de dicha barriada su fiesta, que anualmente dedican á la Asunción de Nuestra Señora. También tendrán lugar las acostumbradas funciones religiosas.

—Ha regresado á esta ciudad nuestro amigo el magistrado de esta Audiencia provincial don Trinidad Gay, que se hallaba veraneando en Puigcerdá.

—Con motivo de la festividad de la Asunción de Nuestra Señora, mañana se cantará en la Santa iglesia Catedral un solemne oficio á grande orquesta á las diez de la mañana; á las cuatro de la tarde saldrá la procesión que anualmente se celebra, recorriendo el curso de costumbre.

—Para que las autoridades le amparen, le guarden y hagan guardar las exensionnes, prerrogativas, inmunidades y privilegios que le correspondan, el señor gobernador civil ha publicado en el periódico oficial el nombramiento de agente consular de Francia en esta ciudad hecho á favor de D. Augusto Esteve, en reemplazo del difunto D. Alfonso Gelabert.

LA NUBE

Crespón sombrío que extendió su velo empañando del sol la luz radiante, el espacio embozó y, amenazante, á la vista del hombre ocultó el cielo.

Cual monstruo gigantesco, en raudo vuelo siguió su marcha de condor triunfante, voráz sorbiendo de la luz flotante la escasa claridad que alumbró al suelo.

Pasó silbando el huracán rugiente, arrancando del árbol el ramaje; siguió la nube su triunfal carrera, y allá, á lo lejos, sobre el mar hirviente, abrió su seno en explosión salvaje y el rayo destructor rasgó la esfera.

Emilio Hernandez del Rio.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY

San Eusebio presbítero mr.

CUARENTA HORAS

Están en la Iglesia de S. Félix.

CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de los Dolores en su iglesia.

Tipografía de LA LUCHA, plaza del Grano, 6, bajos

maban á enhorabuena. En los primeros días de su regreso iba siempre á remolque de los colonos europeos y americanos, que lo convidaban, deseosos de verlo y oír de su boca los sucesos de las señoritas Clary á través de la Nigricia. Además es imposible decir lo que en casa de su principal y en la de las señoras Clary se le obsequiaba. Había ascendido no á la categoría de amigo, sino á la de hijo: se le admitía á la mesa, donde sin necesidad de invitarlo tenía siempre puesto su cubierto. De lo que se aprovecharon Alice y Linda, para determinarlo á entrar por fin en estado de catecúmeno, segun lo que ya otras veces habia ofrecido á su amo. No se opuso en nada el bueno del mandingo, que ya mucho tiempo solo tenia de mahometano el nombre; y además tenia ya cristianas á la muger y á sus dos hijas. Recibía el Bautismo la vispera de los casamientos de sus amos, y poco despues casó á las hijas con maridos cristianos, dotando á la una la señora Alice y á la otra la señora Linda.

Hasta el sceicco Mohammed-Sidi-Ber, estando en Lagos, pensó en un nuevo himeneo, aunque tenia ya tres mugeres. Estaba echando buen pelo en la factoria Vernet, donde estaba hospedado él y toda su gente, en recompensa de haber respetado á las señoras blancas, tratándolas como reinas, mientras las habia tenido en su poder. Habia cambiado por completo su opinion de receloso y enemigo de los blancos, en admirador de sus cosas, y con frecuencia decia que se consideraba feliz por haber merecido tan honrosa amistad como la de los señores Vernet. En los quince días que estuvo en Lagos, no descuidó sus propios intereses: ultimó grandes compras de géneros europeos pagándolos con polvo de oro; y al mismo tiempo miraba con ojos tiernos á la hermosa generala dahomeyana, que, para negra, era como un sol. Pero tuvo que emprender el camino de Abecuta y Catunga, sin haber sido afortunado en amores.

tiempo hermoso. Llegóse á la vista de Lagos á media mañana. La gente al ver la nave engalanada, corrió al puerto. El Comodoro gritó tres veces con la bocina:

—Dos señoritas Clary, tres Vernet.

Esto fué una chispa eléctrica en aquella escena mágica. En pocos minutos habia corrido por toda la ciudad la gran noticia, y la colonia europea se agolpaba en el embarcadero. La señora Isabel sin poder acabar de creer en su felicidad, se fué á pié acompañada del Gobernador que le daba el brazo, sin ver nada de cuanto pasaba á su alrededor; tan embargada la tenia la esperanza de abrazar á sus hijas.

A su llegada al puerto ya remaba hacia él una lancha de la fragata: Alice y Linda derechas en la popa agitaban sus pañuelos, y junto á ellas los Vernet, el Comodoro y otros oficiales todos de pie saludaban á la señora Isabel, al señor José, al Gobernador y á sus amigos. La pobre madre con los brazos estendidos, con la mirada fija, muda y dichosa, esperaba á sus hijas, y apenas hubieron éstas puesto el pié en tierra, cuando ya las estrechaba contra su corazón á entrambas, en un solo abrazo fuerte y prolongado durante el cual las tres se quedaron sin palabra. Ricardo y Guido, despues de abrazar á su padre, fueron á besarle la mano, pero ella les echó los brazos al cuello diciéndoles;

¡Hijos míos, cuanto os debo!

Por poco no abraza tambien á Olombo y á todos cuantos salian de la lancha, tan fuera de sí la tenia la alegría! La gente formaban un círculo al rededor, admirando y gozando; las mugeres lloraban de alegría. La comitiva subió en los palanquines y se dirigió á casa de la señora Clary, entre los vivos y los gritos de la universal alegría.

Hasta el dia siguiente no se habló palabra sobre la época de las bodas: los novios así como sus padres estaban ocupados con la alegría propia y agena. Se estendian en conversacio-